

EL BALEAR.

PALMA.—LUNES 25 DE OCTUBRE DE 1852.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. Imprenta Balear.
Rullán, hermanos.
García.
MAHON. Orfila (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.
Sale todos los días excepto los
miércoles.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

—o—
Por un mes.
En Mallorca 8 rs.
En Menorca ó Ibiza fran-
co de porte 10 rs.
En los demas puntos del
Reino id. id 12 rs.
Cada número suelto 1 rl.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Ancora de Barcelona.)

NAPOLEON III.

El imperio puede considerarse ya como un hecho consumado. Nada nos sorprende de lo que pasa. La victoria del Presidente, y la sensación que mereció de la Francia, era en realidad de verdad la muerte de la democracia y la resurrección del imperio. Los que esto no vieron estaban ciegos ó torpemente preocupados.

Todo lo que ahora acontece en la nación vecina, lo que ahora llama la atención de la Europa, no es mas que una consecuencia indeclinable del acto heroico que puso término á la revolucion de febrero.

Las leyes constitutivas del orden moral, del mismo modo que las naturales, son leyes inviolables y eternas. Si en su desvanecimiento impio pretenden á veces los pueblos infringir y escarnecer esas leyes, con su loca sublevacion no hacen mas que atraer sobre si pavorosos castigos para volver mas allá del punto de partida, para volver á proclamar y obedecer los principios fundamentales del orden social que en vano pretendieron conculcar. Hé aquí la verdadera explicación de esa marcha triunfal del hombre que ha escogido la Providencia para dar la paz del mundo.

Pero hay quienes ponen en duda ese alborozo, esa alegría y entusiasmo que por todas partes, según se dice escita la presencia de Luis Napoleon. ¿No puede haber grande exageracion, preguntan, en las relaciones que se leen en el *Monitor*? ¿Cuándo los periódicos del poder, sobre todo debiendo los demas guardar silencio, han dejado de pintar con los mas bellos y poeticos colores la situacion y disposiciones del país? ¿Un en los sombríos días que preceden á las grandes tempestades políticas no se mecen en doradas y encantadoras ilusiones?

Ciertas son y muy ciertas estas reflexiones.

Juzgamos hay exageracion al describirse las ovaciones con que ha sido recibido el Presidente en todos los pueblos. Los que miran estáticos el astro refulgente que marcha hácia su zenit, no es de admirar que quedando deslumbrados, no acierten á ver la ligera nube, que por un momento eclipsa alguno de los vivísimos rayos que fecundizan el país.

Empero á fuer de imparciales no podemos menos de reconocer que cuanto se lee en el *Monitor* en el fondo es incontable.

El teatro de los acontecimientos está muy cerca. Podemos casi oír lo que allí pasa todos los días, recibense noticias de personas que miran con indiferencia y hasta con enojo este completo cambio de la opinion pública. Posible es y muy posible, que se exagere; mas imposible, de todo punto imposible, que se invente, que se falte á la verdad.

Los pueblos salen al encuentro del Presidente: las provincias le aclaman, la Francia saluda á Napoleon III, y quiere colocar sobre su cabeza la corona imperial. Si todos, la inmensa mayoría quiere el restablecimiento del imperio; todos la inmen-

sa mayoría voluntariamente se inclina ante su señor.

Direis, que esto es inconcebible; direis, que esto es mas que contradictorio y absurdo; direis, que la Francia es la nación mas veleidosa, que ha llegado al punto de enloquecer.

En la apariencia hay mucho de verdad en estos asertos; pero no en la apariencia, sino en realidad de verdad, la inconstancia, lo inconcebible y lo absurdo, no esta en lo que pasa, sino en lo que ya pasó.

Después del desenlace que tuvo el terrible drama que se puso en escena en la nación vecina á fines del siglo pasado, en medio del asombro y terror de la Europa y del mundo todo, ¿cómo explicarse puede que algunas imaginaciones febriles hayan querido ensayar de nuevo ese mismo drama cuyo final podrian desconocer? La Francia de S. Luis, la cristianísima y monárquica nación dejó acaso alguna duda acerca de sus verdaderos sentimientos? ¿No os acordais que su suelo quedó alagado en sangre? ¿Es posible que tan pronto se olvidara que ni siquiera respirar podia envuelta en la atmósfera democrática? ¿De que os admirais? que colocada en una posición muy parecida y casi idéntica haya resuelto salir de ella y por los mismos medios con que en otra ocasión se salvara?

No, no hay consecuencia ni locura en lo que pasa: la inconsecuencia y la locura estuvieron, en todo caso, en lo que ya pasó.

La reflexion, la importantísima reflexion que deben hacer lo mismo los franceses que los utopistas de todos los países, es tan sencilla como concluyente.

Héla aquí. Entre todos los pueblos de Europa, por mil circunstancias de todos bien conocidas, no hay ninguno como la Francia en que hayan mas completamente triunfado en repetidas ocasiones las doctrinas mas democráticas y absurdas.

Sin embargo la revolucion de 1830 comienza y acaba del mismo modo que la de 1789. Constitucionalismo bastardo, república, consulado ó presidencia, imperio.

¿El escarmiento de la Francia no será todavía bastante para sacar á los ilusos de su estúpido letargo? Quien hay que de buena fe dudar pueda que las revoluciones en vez de crear un pueblo de fieros y virtuosos republicanos y de valerosos Pelayos, le humillan y abaten destruyendo en las conciencias la dignidad moral, el respeto de si propio y toda idea de lo que es justo y grandioso?

Y no hay que ir en busca de pretextos, que en este segundo ensayo revolucionario nadie pensó siquiera en hostilizar á los demócratas franceses: solos, absolutamente solos quedaron, y eso no obstante el país, gran doctor en revoluciones, ese hijo predilecto de los utopistas, espontáneamente pone, por segunda vez durante este siglo, á los pies de un hombre sus derechos imprescriptibles; y con rendido vasallaje le solicita acepte una corona imperial y que se cubra con el manto de los Césares. Es verdad que ese hombre es digno del elevado puesto que ocupa; empero no deja de ser el mismo que algunos años atrás fué recibido con una carcajada de desprecio y como un miserable aventurero.

Bajo el reinado de Luis Felipe por medio de una revolucion militar, en vano propúsose Luis Napoleon conquistar lo mismo mismísimo que ahora la Francia humildemente le suplica se digne aceptar. No habia llegado su hora: eran días de quiméricas esperanzas: el parlamentarismo corruptor y materialista no habia dado sus frutos: cuando estuvieron en sazón vino el huracán de febrero: entonces el miedo hizo levantar los ojos al cielo, y la Providencia envió al príncipe Luis Napoleon que hasta ahora se ha mostrado muy capaz de llenar su altísima misión.

Estos hechos hablan con triunfante elocuencia: ellos nos dicen, sí, que los que pretenden empujar las sociedades para que vayan adelante y marchen con rápido progreso hasta llegar á un bello pero imaginario porvenir, son verdaderamente retrógrados; como quiera que en sus mismos esfuerzos, en cierto sentido, hacen retroceder la marcha progresiva de las sociedades. Lo que no cabe duda, sí, que su impulso obre de un modo diametralmente opuesto al que ellos se proponen.

¿No decís que los pueblos civilizados no permanecen estacionados, que se está en algun modo elaborando en el seno de las sociedades una como transición mas ó menos visible? Dejados pues que pacíficamente lleguen á su destino; si dable es que se mejoren las condiciones de la sociedad, no lo dudeis, mas pronto se obtendrá esta mejora en medio de la paz, que no con vaivenes, sacudimientos y revoluciones: y si no mirad, os repetiremos, á ese pueblo francés que todos presentan como el mas á propósito para las teorías democráticas; con ellas ha retrocedido, á primeros de este siglo.

Y así ha sucedido, porque la Providencia ha mirado misericordiosamente á la Francia y á la Europa; así ha sucedido, porque los principios triunfantes de la revolucion de febrero eran principios de muerte, y la sociedad francesa, como todo lo que existe, busca la vida y teme el no ser; así ha sucedido, porque según las leyes que hemos invocado al comienzo de este discurso, debia necesariamente suceder, y lo que es necesario tiene que realizarse.

Todos los hombres pues amantes de la paz deben aceptar este grande acontecimiento que se presenta con todas las señales de un acontecimiento providencial.

¿Sois demócratas en el mejor sentido de esta palabra? Respetad pues el imperio que se alza por el sufragio universal.

¿Sois católicos? Respetad pues el imperio que recibe las bendiciones de todo el episcopado francés.

¿Sois legitimistas? También os diremos que debéis respetar el imperio. En el momento en que el orden se restablece no es cuando los hombres de orden han de lamentarse y poner obstáculos al nuevo poder. Esperad, no precipiteis el curso de los sucesos; aquí se vé la mano de Dios, aquí se vé á un príncipe encargado de reconstituir la sociedad sobre firmísimos cimientos.

Solo Luis Napoleon puede llevar á buen remate la obra comenzada.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

FRANCIA.

Paris 17 de octubre.

Leemos en la *Patric*:

Paris está aun conmovido de la gran jornada de ayer.

Semejantes acontecimientos hacen época en la vida de un pueblo; le pertenecen, son obra suya, su inspiracion y su gloria. Es una fecha que brilla en su historia y que borra todas las fechas fatales y fúnebres. Paris en sus anales cuenta muchas de tan lamentables jornadas, mas todo queda reparado hoy, y las últimas sombras proyectadas por los recuerdos de nuestras disensiones civiles se han desvanecido ante la espléndida y unánime ovacion del 16 de octubre.

¿Qué triunfo puede compararse al alcanzado por el sobrino del emperador? Entregado á sí mismo, á sus inspiraciones, á sus sentimientos Paris ha obrado como siempre, como capital de la Francia; en una sola fiesta ha vuelto magníficamente á los departamentos todas las fiestas dadas á Luis Napoleon; con un solo pero inmenso grito ha dominado todas las aclamaciones; ha completado, consagrado como le correspondia por derecho, la unánime voluntad del país; ha colocado espontáneamente en la frente de Luis Napoleon la corona imperial que se le habia ofrecido; ha hecho mas que manifestar un deseo, ha consumado un acto.

Y este triunfo es á nuestros ojos magnifico entre todos, porque escluye toda idea de vencidos, porque no lleva consigo ni odios, ni reprimidos deseos de venganza; ha nacido del entusiasmo general, todos han tenido su parte en él, todos lo creen su obra; el día de ayer borra las divisiones, confunde todas las opiniones de la Francia. En efecto ¿quien podria negar la paz y la union cuando la Francia los ofrece? ¿Quién se atreviera á rehusar la conciliacion cuando la propone Paris, este Paris hace poco tan agitado y dividido?

Desde ayer, la Francia es el imperio.

— Del mismo periódico tomamos estos detalles que completan los que dimos ayer sobre la entrada del Presidente en Paris:

La sala de la estacion del camino de hierro habia sido convertida en la sala del trono; el príncipe Jerónimo, al frente de los senadores ocupaba la derecha de aquel, y el cuerpo legislativo, presidido por Mr. Billault, la izquierda. Los oficiales de la casa militar y civil del Príncipe estaban colocados detras del trono, viendose en las demas partes de la sala á diferentes comisiones de todas las corporaciones de Paris y á gran número de prefectos de los departamentos.

El Príncipe entró en la sala en medio de entusiastas gritos de *viva el Emperador!* Luis Napoleon estrechó la mano á muchos de los personajes que encontraba á su paso y dijo algunas palabras á monseñor el arzobispo de Paris. En seguida S. A. monta á caballo y se pone en marcha con todo su cortejo, compuesto de los ministros, de los generales y de muchos oficiales superiores.

En aquel momento las tropas formadas en el exterior de la estacion, los obreros, y la multitud que se empujaba en las puertas profirieron un unánime grito de *viva el Emperador!* Al salir de la estacion la muchedumbre se empujaba de tal modo para ver al Príncipe, los gritos eran tan entusiastas, las flores caian con tal profusion, que por un momento el cortejo tuvo que suspender su marcha.

Cien niñas del 12.º distrito ofrecieron á S. A. ramos de flores, y las diputaciones de los diversos cuerpos del Estado, con sus banderas al frente, se acercaron para contemplar al Príncipe de mas cerca; su entusiasmo pudo mas que la tropa; la línea fué rota; S. A. materialmente cubierto de flores y de coronas de laurel; su emocion fué notada por la muchedumbre, la cual se precipitó hasta á los pies de su caballo saludándole con frenéticas aclamaciones.

El Príncipe recibió á su paso gran número de memoriales; en todas las calles se veían diputaciones de obreros de Paris y de las cercanías. Todo el mundo quiso tomar parte en la manifestacion de ayer; los niños de las escuelas cristianas se unieron al cortejo y los infelices sordo-mudos ofrecieron á S. A. un magnífico ramillete.

Por la noche la ciudad apareció iluminada; la multitud llenaba los boulevards, de tal modo, que los coches tenían que ir al paso por las aceras.

Todos los monumentos públicos, los teatros, y casi todas las casas particulares estaban iluminadas, viéndose en muchas ó una N. gigantesca ó inscripciones de *Viva Napoleon III!* *Viva el Emperador!*

El Príncipe Presidente entró en las Tullerías á las cuatro menos cuarto; despues de una hora de recepcion, marchó al Eliseo donde comió. Esta mañana se ha trasladado á Saind-Cloud en donde la poblacion le prepara magníficas fiestas.

La salud de S. A. I. es excelente.

— *La Salut publique*, periódico de Lion, dice lo que sigue:

«Ayer dijimos que el general Geman había sido recibido por el Santo Padre de la manera mas afectuosa y cordial. A continuacion insertamos algunos párrafos de una carta que dirige á uno de sus amigos de Lyon, de los cuales hemos suprimido las frases de intimidad y otras, que aludiendo á una misión de que se ha hablado mucho, no nos ha parecido conveniente publicar hasta su próximo éxito.

«Dice así:

«He llegado felizmente, si se exceptua la travesía, que ha sido muy difícil y que ha durado cuarenta y ocho horas en lugar de treinta y dos. Prefiero atacar al enemigo, porque al menos estoy seguro de que no flaqueará mi corazón.

«Al momento fui á visitar al Papa, el cual se alegró tanto de verme que, contra los usos de etiqueta, se levantó y me abrazó tan cordialmente como lo hicisteis en Lyon. Yo aproveché tambien la ocasion para besar esta cara augusta á quien nadie puede tocar ni aun mirar de frente. Ya veis que no estaré tan mal con S. S. como dicen algunos periodicos.

«Al hablarle de la marcha triunfal del Príncipe en medio de la Francia, dije que nadie podría escitar semejante entusiasmo sino el Papa, haciendo una excursión á nuestro país regenerado.... El hermoso rostro del Papa se animó sensiblemente... pero no por la cólera.»

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 17 de octubre.

SALIDA DEL DIQUE DEL NAVIO

REINA ISABEL.

Como ya saben nuestros lectores, el dia 13 del actual se botó al agua, con toda felicidad, en el arsenal de la Carraca, el primer navio que se ha construido en nuestros arsenales de 70 años á esta parte. Nuestro corresponsal de San Fernando nos dice lo siguiente sobre el particular en carta del 14:

«Desgraciadamente para la nacion española, la botada al agua de un navio ha venido á ser un acontecimiento tan notable, que indudablemente formará época en la historia de su marina de guerra. Este acto ha tenido lugar

ayer á la una y media en el arsenal de la Carraca con el nombrado Isabel II, primer buque de esta clase que se construye en el reinado de nuestra augusta soberana, haciendo sobre 70 años que el referido arsenal, echó al agua el último navio. A este acto, que se ha verificado en medio del mayor orden y dando repetidos vivas á la Reina, han asistido las autoridades del departamento, y con una concurrencia inmensa de los pueblos comarcanos, pudiendo asegurarse que jamás el arsenal de la Carraca se ha visto tan concurrido. El navio y buques surtos en el caño, estaban vistosamente engalanados.»

Veamos ahora la minuciosa descripcion que acerca de este acto y sobre las cualidades de la construccion del citado navio, hace el *Comercio de Cádiz* en su número del dia 14.

«Ayer ha sido un buen dia para la marina española. Hemos visto flotar en el mar un navio nuevo con nuestra hermosa bandera, uno de los mejores navios que existen hoy en el mundo, y el mejor sin duda, que ha poseído España aun en esos tiempos mas prósperos y felices.

En el arsenal de la Carraca era tanto mas grande la ceremonia de ayer, cuanto que hacia ya noventa y cinco años que no se construía en él ningun buque de esta clase. El último que salió de sus diques fué el navio *España*, de 64 cañones, construido por los años de 1757.

La novedad del espectáculo atrajo al arsenal una numerosa concurrencia de personas de ambos sexos, principalmente de Cádiz y San Fernando. El vapor que salió de esta plaza á las once y media de la mañana, á pesar de que era uno de los mayores que se emplean en la conduccion de pasajeros dentro de la bahía, iba de tal modo llano, que difícilmente hubiera podido admitir á una persona mas. En cuanto á la poblacion de San Fernando, casi puede decirse que la mitad de ella estaba en la Carraca. El arsenal ofrecía, pues, un aspecto animadísimo, contribuyendo tambien á embellecerlo los atractivos naturales de un hermoso dia de otoño.

A las tres de la madrugada se habia dado agua al dique por los cuatro postigos que tienen las puertas, y á las siete se abrieron estas, habiendo flotado el navio á las once y veinte y cinco minutos, de manera que cuando llegamos al arsenal faltaba solo la ceremonia de la bendicion del buque y la operacion generalmente sencilla de hacerlo salir al mar.

En el macho de babor del segundo dique que es el que ocupaba el navio se habia improvisado una modesta capilla cubierta con maderas para que pudiesen revestirse los sacerdotes que debían asistir al acto religioso de la bendicion: A la proa del mismo dique se elevaba tambien un tablado adornado tambien con banderas, en el cual estaba situada una banda de música. Y por último, en el macho de estribor se veía una elegante y cómoda gradería adornada y cubierta del mismo modo, que contenía seis órdenes de asientos con la longitud de setenta varas cada uno: aquel era lugar reservado para el bello sexo, y por cierto que estaba completamente lleno.

El Exmo. Sr. capitán general del departamento se hallaba en uno de los balcones de la casa de bombas, teniendo á la puerta de este edificio, como guardia de honor, á la tropa de infantería de marina. Asistían igualmente todos los gefes y oficiales del departamento y del arsenal, vestidos con el uniforme de media gala, y el comandante y oficiales del vapor de guerra frances «Petrel», cuyo buque se halla en la Carraca para la composicion de su máquina.

A la una y media de la tarde fué bautizado el navio por el señor teniente vicario del departamento, acompañándole quince capellanes castrenses con cruz y ciriales. La iglesia le puso el nombre de San Eduardo que era el santo del dia.

Inmediatamente despues desocupó el buque majestuosamente el dique, tocando la música

al mismo tiempo la marcha real. La operacion que se verificó con rapidez y sin la menor dificultad, fue dirigida por el Exmo. Sr. comandante general del arsenal y secundada á bordo por el señor director de pertrechos. Grande era en aquellos instantes la alegría del público que contemplaba entusiasmado las gigantescas proporciones, la majestad y elegancia de este hermoso navio construido en menos tiempo de lo que en un principio se esperaba.

Creemos complacer á nuestros lectores dándoles algunas noticias que hemos podido proporcionarnos sobre el nuevo navio con que cuenta ya nuestra armada.

Sus dimensiones principales son 218 pies de eslora en línea de flotacion, 58 pies y 4 pulgadas de manga fuera de miembros, y 28-9 de puntal desde la parte superior de la quilla á la inferior del bao sin la vuelta.

Sus calados son: en línea de navegacion 29 pies y dos pulgadas á popa y 26 8 á proa: diferencia 2-6.—En rosca 20-6 á popa y 18 á proa: diferencia los mismos 2 pies y 6 pulgadas.—En el caño con cien toneladas de hierro en lingotes 21 4 á popa y 18-10 á proa, resultando igual diferencia.

Mide el buque 2,796 toneladas de arqueo y 4,450 con 1,227 libras 57 céntimos dichas de desplazamiento.

La primera cubierta tiene de altura 6 pies y 10 pulgadas: la segunda 6 4 la del sollado 6-10: el frente de cada chaza 8 11: la batería del medio 7-6.

Desde proa al centro del palo trinquete hay 29 pies y 4 pulgadas: desde el trinquete al mayor 94-7: desde el mayor al de mesana 60-3: desde el mesana á popa 83 10.

Las dimensiones del palo mayor son 136 pies las del trinquete 124 pies y 10 pulgadas: las del mesana 114-8: las del bauprés 82-9.

Entre otras maderas se han empleado en el casco las de roble, chicharron, sabinu, caoba, cedro y pino de tea de Wilmington, todas ellas inmejorables y que dan al buque una gran solidez.

Desde línea de agua para abajo el navio está empernado y clavado en bronce y cobre, teniendo la clavazon dos tantos medio del grueso del tablon en que va colocada.

El perno maestro del tajamar, que, como los demas que lo afirman, es de hierro con una capa de bronce, tiene de diametro 69 líneas.

Concluiremos dando noticia de la artillería que habrá de montar el buque.

Primera batería.

40 bomberos de 68: sus dimensiones 9 pies y 10 pulgadas, con peso de 720 quintales.

20 cañones de 32: 10 pies y 4 pulgadas: 4,220 quintales.

2 dichos de 56: 12 pies: 212 quintales.

Segunda batería.

6 bomberos de 68: 9 pies y 10 pulgadas: 432 quintales.

24 cañones de 32: 9 pies y 10 pulgadas: 4320 quintales.

2 cañones de 56: 12 pies: 212 quintales.

Alcázar.

2 bomberos de 68: 8 pies y 9 pulgadas: 414 quintales.

12 cañones de 32: 8 pies y 9 pulgadas: 552 quintales.

Castillo.

8 cañones de 52: 8 pies y 9 pulgadas, 368 quintales.

Son en todo 86 piezas, de ellas 18 bomberos de 68, 4 cañones de 56, y 64 dichos de 32. Peso total 5,150 quintales.

Tal es el hermoso navio que enriquece desde hoy á la marina española, y que llevando el nombre augusta de nuestra Reina, podemos presentar como una de las obras destinadas á perpetuar la memoria de su reinado. A la vez que felicitamos al país y nos felicitamos á nosotros mismos por esta gran adquisicion, debemos dar tambien nuestra mas cordial enhorabuena al señor comandante general del arsenal, jefe del cuerpo de ingenieros de la armada, y á los hábiles constructores que se hallan á sus órdenes, por el celo y la inteligencia con que han llevado á feliz término

una obra enteramente nueva en nuestros dias y que dá un público y honroso testimonio de sus conocimientos en el arte difícil de la arquitectura naval.»

D. Vicente Blanco Vahamonde, escribano de S. M., notario público del ilustre colegio de esta corte y auxiliar del numerario D. Miguel Maria Sierra.

Doy fe que en el juzgado de primera instancia de Maravillas, que despacha el Sr. don Antonio Esponera, y por mi testimonio se instruyó causa contra don Federico Peralta, editor responsable del periódico *El Heraldo*, don Ramon Arquellada de *La Esperanza*; D. Antonio Javier de Moya de *El Constitucional*; don Lorenzo Loste de *La Epoca*; y D. Antonio Gervasio Moreno de *El diario español*, por un artículo que empieza «Parece que la negociacion de la Deuda flotante,» y concluye «nadie lamenta mas sinceramente que nosotros,» inserto en el primero de dichos periódicos, copiado en los demas, y todos correspondientes á los dias 3 y 4 de setiembre último, que fué denunciado por el Sr. Fiscal de imprenta como contrario al orden público; y sustanciada que fué y observadas las formalidades prescritas en el vigente Real decreto de imprenta, recayó en la misma el siguiente

Auto.—Resultando de la calificacion que antecede, hecha por el jurado, «no ser culpable» el artículo que empieza «Parece que la negociacion de la Deuda flotante» y concluye «nadie lamenta mas sinceramente que nosotros» inserto en el núm. 3145 del periódico *El Heraldo*, copiado en *La Esperanza*, *El Constitucional*, *La Epoca*, y *El Diario Español*, correspondientes á los dias 3 y 4 de setiembre último, que fué denunciado por el Sr. Fiscal de imprenta como contrario al orden público, con arreglo al artículo 81 del Real decreto de imprenta de 2 de abril último, dando S. S. por terminada esta causa, mandó se pudiese inmediatamente en libertad á los procesados, haciéndose saber esta providencia á las partes y remitiéndose al Ilmo. Sr. Regente de esta Audiencia para su conocimiento y demas efectos oportunos testimonio del acta del juicio. Lo mandó y rubricó el Sr. D. Miguel Ballester, magistrado de la audiencia territorial, en Madrid á 4 de octubre de 1852.—Hay una rúbrica.—Vicente Blanco Vahamonde.

Corresponde á la letra con su original, que doy fé y á que me remito. Y para que con arreglo á lo dispuesto en el artículo 84 del vigente Real decreto de imprenta se publique en la *Gaceta* del Gobierno lo signo y firmo en Madrid á 12 de octubre de 1852.—Vicente Blanco Vahamonde. (Heraldo.)

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES.

E. M.—SECCION 2.ª

Orden general del 21 de octubre de 1852 en Palma.

El señor subsecretario del ministerio de la Guerra, con fecha 8 del actual, dice al Exmo. Sr. Capitan general de estas islas lo que sigue:

Exmo. Sr.—El Sr. ministro de la Guerra dice hoy al director general de Infantería lo siguiente.—He dado cuenta á la Reina (q. D. g.), de las comunicaciones de V. E. de 16 de junio y 27 de agosto últimos, en las que hace presente la necesidad y conveniencia de extinguir la clase de reemplazo, y proponiendo como uno de los medios que pueden conducir, á este fin de que los gefes y oficiales del arma de Infantería que se hallan clasificados para servir en estados mayores de plaza, y cuantos en sucesivo lo fueren, así como los que soliciten pasar á ellos sean baja en sus respectivos cuerpos, ó en la espresada situacion, y queden afectos á los mismos estados mayores, con el medio sueldo correspondiente á sus empleos, interin obtienen colocacion

en esta clase. Enterada S. M., teniendo presente lo dispuesto en la Real orden de 4 de febrero del año próximo pasado, la cual fué trasladada á V. E., en 30 de junio del actual: con presencia tambien del informe emitido por la seccion de Guerra del consejo real en 23 del mes último, y conformándose en un todo, con lo propuesto por V. E. en sus ya citadas comunicaciones, se ha servido resolver:

1.º Que todos los gefes y oficiales, que en virtud de Reales órdenes especiales, hubiesen sido hasta el dia clasificados para estados mayores de plaza, sean baja definitiva en el arma de su cargo, y pasen á los mismos, en clase de excedentes, con el medio sueldo correspondiente á sus empleos hasta que obtengan colocacion, segun vayan ocurriendo las vacantes, para lo cual remitirá V. E. una relacion espresiva de los que se hallen en este caso y el punto en que residen, á fin de dar por este ministerio los conocimientos necesarios.

Art. 2.º Que los gefes y oficiales que en lo sucesivo soliciten los referidos destinos sean tambien baja definitiva en infanteria, pasando á la espresada situacion de excedentes de estados mayores, con el mismo haber que se marca en el articulo anterior, pero sin que esto tenga lugar, hasta que, cursadas por V. E. á este ministerio, las solicitudes de los interesados recaiga la competente real aprobacion.

3.º Que V. E. proceda á clasificar para estados mayores de plaza á los individuos que se encuentran en la situacion de reemplazo, y le merezcan esta clasificacion, de la cual deberá dar cuenta á este ministerio para la aprobacion de S. M.

4.º y último. Que tanto los ya clasificados para dicha clase, como los que, en

lo sucesivo lo sean, queden á disposicion de los respectivos capitanes generales interin obtienen colocacion, los cuales podran proponerlos para gefes de canton, fiscalias militares ú otras comisiones en que puedan utilizarlos, dejando asi libres á los efectivos de los cuerpos, para que exclusivamente se dediquen al servicio que les corresponde en los suyos respectivos. De Real orden comunicada por dicho señor ministro lo traslado á V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes en la parte que le corresponde.

Lo que de orden del Exmo. Sr. General 2.º Cabo encargado del despacho de esta capitania general se hace saber en la general de este dia para conocimiento de los señores gefes y oficiales de los cuerpos que guarnezen estas islas y de los que residen en ellas en situacion de reemplazo.—P. A. del coronel gefe de E. M.—El comandante capitán del cuerpo.—Casimiro Vizmanos.

ESCRIBANIA DE REMATES DE LOS DERECHOS CONSIGNADOS

El M. I. Sr. Gobernador de estas islas, ha dispuesto que mañana martes 26 del que rige, á la una de la tarde, se proceda en los corredores del edificio que ocupan las oficinas del gobierno de la provincia, á la segunda subasta del arriendo de los derechos quinto del vino, sisa-carne y vectigal aceite de esta ciudad y su término, por haber sido pujados con la decima los precios del primer remate verificado en 21 del actual. Palma 25 de octubre de 1852.—Cayetano Socías.

PALMA 25 DE OCTUBRE.

Por haber renunciado D. Ramon Soler, canónigo de la colegiata de Manresa, próxima á quedar suprimida, una canongia en la de Iviza, ha sido provista por S. M. esta vacante en D. Simon Manuel Martin, beneficiado electo de la santa Iglesia Catedral de Canarias.

REVISTA DE PERIÓDICOS.

Ocupándose el GENIO de la formacion de la Guardia municipal, cuyos individuos sabe han sido ya nombrados, se expresa en estos términos.

Deseamos verla cuanto antes prestar su servicio y no quisiéramos se frustraran las esperanzas ó buenos resultados que nos hemos prometido de esta institucion. Mucho puede hacer y de mucha utilidad; y recomendamos á todos los guardias un estudio de la compilacion municipal y su cumplimiento en la parte que les toque sin consideracion de ninguna clase no pudiendo dudar encontrarán el apoyo que es justo en el señor alcalde y tenientes.

Participamos de los deseos del GENIO, si bien creemos que al estudio que encarga á los nuevos guardias municipales deberia preceder la revision de la compilacion, y su reforma en orden á varios extremos que la reclaman notoriamente.

Haciéndose cargo y apoyando nuestras observaciones sobre la numeracion del caserío de esta capital y sobre la denominacion de varias calles dice nuestro colega que el ayuntamiento se ha ocupado ya de este último extremo, y ha nombrado una comision para que presente sobre él su dictamen. Lo cele-

bramos, y nos permitiremos indicar al cuerpo municipal la necesidad de ser muy parco en las variaciones de los nombres que actualmente rigen. Los hay de tan mal género que es indispensable hacerlos desaparecer; pero son muchísimos los que pueden y deben subsistir, unos por ser históricos, otros por motivos no menos respetables, y á nuestro ver los que nuevamente se adopten deben ser de tal suerte fáciles y hasta donde posible sea análogos, que el público los acoja y use desde luego. Lo contrario fuera poner en ridículo la reforma en el momento mismo de nacer. Los nombres de compatriotas célebres como Raimuado Lulio, Jaime Ferrer, el general Barceló, los grandes maestros Cotoner y otros que han dado brillo á Mallorca, son dignos de no quedar en olvido al acordarse las nuevas denominaciones. Tampoco deben quedarlos los motivos de localidad, que son los que mas facilitan el hallazgo de las calles y plazas, por ser generalmente conocidos del vecindario. Asi por ejemplo como decimos *calle de S. Francisco, calle de S. Miguel, plaza de la Lonja, plaza del teatro*, y nadie desconoce estos sitios por su inmediacion á los edificios que les dan nombre, fuera lógico decir *calle del puerto* á la ancha via que á él conduce desde el paseo de la princesa hasta la puerta del muelle, *calle de la cárcel* á la que tiene en una de sus aceras á este establecimiento, *calle de santa Eulalia* á la que fue mercado de verduras, etc. etc.

Confiamos en que el buen juicio del cuerpo municipal llevará á cima con acierto la reforma que ha dado lugar á estas breves indicaciones.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES A LA CARGA.

Para Barcelona:



Vapor-correo EL BARCELONES, su capitan D. Gabriel Medinas.

Saldrá el miércoles 27 de octubre á la una de la tarde con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la portería de Sto. Domingo, número 1.º, cuarto entresuelo.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana.

S. EVARISTO, PAPA Y MÁRTIR.

Siendo emperador Trajano y por los años de la salud 112 sucedió S. Evaristo en la silla de S. Pedro á S. Anacleto. Gobernó sabiamente la iglesia de Jesucristo por espacio de 9 años y 5 meses. Dicese que este santo pontífice fué el primero que señaló á los sacerdotes el cuidado de iglesias particularmente y que asistiesen siete diaconos á los obispos cuando repartian el pan de la divina paladra á los fieles: opinan tambien algunos que S. Evaristo introdujo la santa costumbre de consagrar las iglesias como hoy dia se practica. Encrudeciendose la persecucion de los cristianos padeció glorioso martirio por la confesion de la fé el dia 26 de octubre de 121 en cuyo dia celebra la Iglesia su memoria.

CULTOS.

Mañana en la Sta. Iglesia Catedral á las diez de la misma se celebrarán exequias fúnebres por el alma del Exmo. Sr. Duque de Bailen, capitan general que fué de ejército. Pronunciará la oracion fúnebre el Pro. D. Pedro Maria Colom.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. and 3 rows of data for morning, day, and evening.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las 6 hs. 42 ms.

Pónese á las 5 y 18 s

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 11 hs. 44 ms. 11 s.

ANUNCIOS.

Un jóven de 18 años desea encontrar colocacion en clase de criado. Darán razon en esta imprenta.

El dia tres de noviembre próximo se dará principio á un nuevo curso de gramática francesa, en la escuela de don Antonio Manresa, junto á la pescadería nueva, entrando en el callejon d'en Rubi núm. 15.

Ventas.

Unas casas situadas en el molinar de levante construidas con solidez, y de una distribucion

cómoda y original; se cambian tambien con otras de Palma abonando la diferencia que resultare por justiprecio ó convenio. Para mayores detalles y ajuste en esta imprenta indicarán la persona con quien debe entenderse.

Una partida de madera, lleñam vermey, de varias dimensiones y excelente calidad.

Las anteriores ventas son recomendables por la equidad que de ellas resultará al comprador.

De todo informarán en esta imprenta.

La persona que tenga en

su poder una perra perdiguera de color tigre con las orejas color de chocolate que hace sobre ocho dias que se ha perdido y quisiera devolverla á su dueño que es el señor Luis Martin que vive en el Borne núm. 6 se le gratificará el hallazgo con 20 reales.

Hallandose de paso en esta

ciudad un relojero aleman, ofrece relojes de pared y de bolsillo asegurados por un año, quedando encargado para el cumplimiento de esta responsabilidad, esceptuadas las roturas por caidas, D. Miguel Font, relojero, plaza de las copiñas.

Precios fijos.

- Relojes de plata de cilindro . . . á 9 duros.
Sabonetas id. id. á 9
Id. id. á 10
Id de rueda catalina á 6 10
Id. de ancora á 16
Id con volante de oro á 18
Relojes de pared horas y medias con despertador á 5
Despertadores portátiles á 2 16
Y otras varias clases de relojes de oro á precios sumamente comodos.

Fonda de las tres palomas cuarto núm. 3.

Correos.—Saldrán:

- El de Mahon. . . Dia 26 á las doce del dia.
El de Iviza. . . . Dia 26 á las 5 de la tarde.
El de Barcelona. Dia 27 á la 4 de la tarde.

TEATROS.

PRINCIPAL.

Para hoy.

14.ª FUNCION. QUINCENA 3.ª

Se pondrá en escena la tan aplaudida comedia en 5 actos, de D. M. B. de los Herreros: titulada

EL PELO DE LA DEHESA, dirigida por el Sr. Prats.

A continuacion se bailarán por 3 parejas Las boleras robadas,

Dando fin con un divertido sainete.

Entrada 2 rs. A las 7 1/2.

Para mañana.

15.ª FUNCION. QUINCENA 3.ª

Se pondrá en escena la acreditada comedia en 2 actos, titulada

LOS DOS DOCTORES, dirigida por el Sr. Prats.

Baile Nacional.

Dando fin con la graciosa pieza en un acto original de D. Juan José Nieva, titulada

FE, ESPERANZA Y OSADIA,

dirigida por el Sr. Jover.

Entrada 2 rs. A las 7 1/2.

NOTA. Se está ensayando para ponerse en escena á la brevedad posible con todo su aparato correspondiente la gran tragedia titulada

LUIS EL ONCENO.

EDITOR RESPONSABLE: D. PEDRO JOSÉ UMBERT.

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE D. FRANCISCO DE P. TORRENS. Calle de San Francisco, número 30.